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Abstract (en)
A coaxial connector has an approximately cylindrical connector head (5) with an outer thread (5.2) and a cable-side beveled ring surface (5.1)
forming the contact interface for a coaxial cable. The connector further has a screw-fit sleeve (7) cable strand trap with an inner thread (7.1). The
sleeve has an inner conical surface (7.3) to clamp the end face of the cable screen wire against the beveled ring (5.1) interface. The connector
thread further has a profiled inner surface that engages with assembly tools.

Abstract (de)
Ein koaxialer Steckverbinder mit einem näherungsweise hohlzylindrischen Steckerkopf (5) mit Außengewinde (5.2) und einer kabelseitigen
Kegelringfläche (5.1) als kontaktierende Fläche für den Außenleiter eines Koaxialkabels und mit einer Schraubhülse (7) mit Innengewinde (7.1)
als Kabelabfangung kommt ohne gesonderte Kontakthülse aus und kann daher kostensparend und kurzbauend hergestellt werden, wenn die
Schraubhülse (7) eine innenliegende Kegelringfläche (7.3) zum Klemmen des Stirnrandbereiches des Außenleiters des Koaxialkabels gegen
die Kegelringfläche (5.1) des Steckerkopfes (5) hat. Um am Steckerkopf (5) auf Schlüsselflächen verzichten zu können, hat der Steckerkopf (5)
steckseitig ein Innenprofil zur formschlüssigen Aufnahme eines Montagewerkzeuges und ist zur Montage eines Steckerinnenleiters (8) und eines
Steckerdielektrikums (9) von der Steckseite her ausgebildet.
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